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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Alcalde herido” 

 
“Detienen a Raúl Camacho Padre” 

 
“Ofrece Semot revelar padrón del transporte” 

 
“TRATAMOS DE PONER ORDEN EN LA CASA”: OMAR FAYAD” 

 
“Reciben plaza definitiva 2 mil docentes” 

 
Con acciones claras y transparentes ¡Semarnath avanza!  

 
“Alcaldesa de Apan da bonos a cabildo” 

 
“ALERTAN POR VIOLENCIA REPRODUCTIVA” 

 
“Enciende PC alertas ante precipitaciones” 

 
“Listos , 9,400 mdp para reconstruir la CDMX” 

 
“Transan con obras del Poder Judicial” 

 “Con el TLC, todo puede ocurrir: EU” 

 

“En “condiciones óptimas”, sólo 3 de 15 edificios del TEC 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Preparan bases para conformar los consejos: Alistan la convocatoria para ciudadanos interesados 

en conformar los 18 Consejos Distritales, órganos desconcentrados que apoyarán al Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) en actividades de vigilancia y preparación de comicios concurrentes de 2018. Según el 

capítulo VIII del Código Electoral para Hidalgo, en cada uno de los distritos electorales y demarcaciones, el IEEH 

tendrá un órgano desconcentrado denominado Consejo Distrital o Municipal, integrados por tres consejeros 

propietarios y tres suplentes, así como representantes de cada partido. Para el proceso electoral concurrente 2017-

2018, donde renovarán cargos federales, así como 18 diputaciones de mayoría relativa y 12 de representación 

proporcional, el instituto requería de al menos 108 funcionarios para integrar los Consejos Distritales. La presidenta 

de la Comisión de Organización Electoral, Blanca Estela Tolentino Soto, informó que sostienen reuniones con la 

Dirección Ejecutiva, partidos políticos y otras áreas a fin de elaborar la convocatoria, luego someterla al pleno del 

Consejo General para su eventual aprobación. "Ahorita estamos trabajando porque estamos con el tema de la 

convocatoria para los integrantes de los 18 Consejos Distritales, estamos apenas para reunirnos con partidos 

políticos y sacarla este mes, para que haya tiempo de que los ciudadanos se acerquen al instituto". Tentativamente 

el edicto y proceso de selección será durante el mes de noviembre (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

  



 

- 3 - de 19 

 

Crónica-Viola IEEH principios al mantener direcciones acéfalas, dice Morena:  Preocupante que a menos 

de tres meses de iniciar el proceso comicial persistan sin nombramientos tres áreas importantes del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH); de acuerdo con el representante del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ante el Consejo 

General, Omar Martínez Escamilla, esta situación viola principios constitucionales de máxima publicidad y legalidad. 

Desde mayo de 2016 prevalecen al menos tres cargos acéfalos en el organismo: en la Unidad Técnica de 

Comunicación Social, Unidad de Transparencia, así como Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos. 

Hasta ahora la consejera presidenta no propone perfiles para ocupar dichos cargos. "Hay que recordar que el IEEH 

tiene seis direcciones ejecutivas, vienen en el Código Electoral y por mandato son propuestas de la presidenta y en 

este caso al menos cinco consejeros deben avalarlas, ahorita está el proceso electoral encima y no ha sacado el 

tema". El Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral (INE), en el artículo 24 apartado 5, menciona 

que en caso de que no aprueben propuestas de designación de un servidor público, el presidente del organismo 

planteará otro perfil dentro de 30 días siguientes, si persiste la situación nombrarán a un encargado de despacho 

que no durará más de un año. "Esta situación falta a los seis principios de la función electoral, ¿dónde quedó la 

convocatoria abierta? Porque tampoco es mentira que en el IEEH trabaja gente que viene de partidos políticos". El 

representante de Morena consideró que, al omitir nombramientos, atentan contra los principios rectores de la 

función electoral, principalmente legalidad, certeza y máxima publicidad. De igual forma lamentó la falta de apertura 

y difusión de convocatorias para ocupar puestos en el instituto, ya que cierra la posibilidad de incluir perfiles valiosos 

o jóvenes (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Firman IEE y PGJEH convenio para atender delitos electorales: El Instituto Estatal 

Electoral (IEE) y la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH), con la participación de la subprocuraduría 

de asuntos electorales (Subae), signaron un convenio de colaboración en materia de prevención y atención de 

delitos electorales y fomento a la educación cívica para el proceso 2017-2018. Dicho documento fue firmado por 

los titulares de esas instancias: Guillermina Vázquez Benítez, Ramiro Lara Salinas y Arturo Sosa Echeverría; con la 

presencia del secretario de Gobierno Simón Vargas Aguilar, como testigo de honor. Al frente de la Subae, Arturo 

Sosa Echeverría expresó que es obligación de las fiscalías o subprocuradurías electorales del país signar convenios 

con los institutos electorales de sus entidades federativas en cada proceso comicial, lo cual, consideró, es parte 

importante y medular para la PGJEH, pues pueden realizarse actividades para prevenir los delitos en materia 

comicial. La consejera presidenta del IEE Guillermina Vázquez Benítez explicó que recuperar la confianza ciudadana, 

de cara al proceso electoral local y federal que se avecina, es una de las tareas primordiales a la que están llamados 

todos los actores políticos (tanto contendientes de las fuerzas políticas, como independientes, al igual que los 

órganos electorales y las autoridades del estado). “En la función electoral-administrativa respondemos a ese reto, 

refrendando con responsabilidad y convicción nuestra tarea de garantizar el respeto de los principios de la 

democracia representativa para la celebración de comicios libres, transparentes y confiables; con el 

acompañamiento de las fuerzas políticas y la colaboración de autoridades federales, estatales y municipales. La 

ciudadanía cuenta en el IEE (de manera coordinada con el Instituto Nacional Electoral) con autoridades imparciales 

que trabajan para vigilar y asegurar la legalidad y equidad de la organización del próximo proceso electoral”, 

aseveró. Vázquez Benítez destacó asimismo el papel de la PGJEH y de la Subae por  su compromiso con la educación 

cívica y la democracia para combatir juntos los delitos electorales que se presentan en los procesos comiciales. 

Como parte del convenio, fueron designados como enlaces agentes del Ministerio Público especializados en materia 

electoral, por parte de la PGJEH; al igual que los integrantes de la dirección ejecutiva de capacitación electoral y 

educación cívica por parte del IEE. La consejera presidenta se pronunció a favor de hacer efectivas las sanciones a 

los delitos electorales, de estimular la cultura de la legalidad y de la prevención. “Emitimos un fuerte no a la coacción, 

amenaza o compra del voto; no al uso de recursos públicos para el proselitismo. Hacemos eco del sí a la educación 

cívica, sí al voto directo, personal, secreto e intransferible, sí a la prevención, a la denuncia y a la libertad de decidir 

con información, análisis y madurez.” (Redacción, página 05) 

Milenio-Acuerdan promover en Hidalgo educación cívica: (Redacción, página 15) 

Cursor en la noticia- IEEH y PGJEH FIRMA N CONVENIO DE COLABORACIÓN: (Redacción, página web) 

Dos de Hidalgo-Celebran convenio IEEH y PGJEH: (Redacción, página web) 

Plaza Juárez-IEEH y PGJEH FIRMA N CONVENIO DE COLABORACIÓN EN MATERIA DE PREVENCIÓN Y 

ADELITOS ELECTORALES: (Redacción, página 08A) 
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PuntoXPunto-Firman convenio el IEEH y la PGJEH en materia de prevención, atención de delitos 

electorales y fomento a la educación cívica: (Redacción, página web) 

Síntesis-IEEH y PGJEH colaborarán contra delitos electorales: (Redacción, página 04) 

Vía Libre- IEEH y PGJEH firman convenio de atención de delitos electorales: (Juan Manuel Pérez, 

página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
El Independiente-Pendiente, charla entre PAN y Movimiento Ciudadano: El presidente del comité directivo 

estatal del PAN Asael Hernández Cerón afirmó que no ha podido sentarse a platicar con el dirigente de Movimiento 

Ciudadano Damián Sosa, para tratar asuntos del Frente Ciudadano por México en Hidalgo. Dio a conocer que has ta 

el momento no ha podido dialogar con Damián Sosa, en cambio, con el dirigente del PRD Ramón Flores ya lo hizo 

y mantiene comunicación con el líder de Nueva Alianza en el estado, Juan José Luna. “Ya hemos tenido comunicación 

vía telefónica, pero ha quedado pendiente la plática”, refirió en entrevista. Sobre la inclusión de Nueva Alianza en 

el frente, Asael Hernández mencionó también que falta sentarse con el dirigente para conocer si existe intensión de 

integrarse. “No he podido sentarme con el dirigente (Juan José Luna), pero ya traemos la promoción de la plática, 

lo haremos y si es algo que conviene a los institutos políticos, cerraremos filas”, afirmó. En cuanto a los probables 

aspirantes a diputados federales, locales y senadores, el líder del blanquiazul comentó que todavía no hay definición 

al respecto. “He sido respetuoso, nos sentaremos los dirigentes y dentro de los órganos decisivos de cada partido 

se tomará la última palabra con respecto a ese proceso”, manifestó. (José Manuel Martínez, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
El Independiente-Buscan dos candidatura independiente para diputados federales:  Suman dos 

aspirantes a candidatos independientes a diputados federales en Hidalgo, confirmó la junta local del Instituto 

Nacional Electoral (INE). A Julio Sánchez Quiroz, quien entregó manifestación de voluntad por el distrito electoral 

federal 02 con cabecera en Ixmiquilpan, se unió Ramón Avellana Ortiz, quien buscará obtener el apoyo ciudadano 

en el distrito electoral federal 06 con cabecera en Pachuca. Lo anterior, tras concluir el plazo para la entrega de las 

manifestaciones de voluntad estipulado en la convocatoria emitida por el INE. Una vez obtenida la cédula de 

aspirante, podrán realizar actividades relacionadas con la obtención de apoyo ciudadano y el tope de gastos será 

de 126 mil cuatro pesos. Ambos aspirantes tendrán hasta el 4 de diciembre para juntar el porcentaje requerido (2 

por ciento) de apoyo ciudadano en sus respectivos distritos. En el caso de Sánchez Quiroz, tendrá que lograr 5 mil 

773 firmas de ciudadanos pertenecientes al distrito 02 con cabecera en Ixmiquilpan, que incluyen los munic ipios de 

Alfajayucan, Cardonal, Chapulhuacán, Chilcuautla, Jacala, La Misión, Nicolás Flores, Pacula, Pisaflores, Progreso, 

San Salvador, Santiago de Anaya, Tasquillo, Tecozautla y Zimapán. La lista nominal electoral de dicho distrito es de 

288 mil 635 personas y 387 secciones, y también debe lograr 194. Mientras tanto, Avellana Ortiz deberá obtener 6 

mil 665 firmas ciudadanas de las 333 mil 225 personas que integran el listado nominal electoral, además de 93 de 

las 186 secciones del distrito 06 con cabecera en Pachuca. Los municipios que comprende dicho distrito son Pachuca, 

Tizayuca, Tolcayuca y Zapotlán. (José Manuel Martínez, página 04) 

Milenio-Aspiran al Congreso por vía independiente: (Alejandro Reyes, página 09) 

Capital Hidalgo-Dos independientes van por diputación: (Verónica Ángeles Cilia, página 08) 

El Sol de Hidalgo-Aspiran dos a candidatura independiente de diputado: (Redacción, página 10A) 

Síntesis-Aspiran sólo dos independientes a la cámara baja: (Jaime Arenalde, página 04) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Piden proteger Tenangos desde Congreso Local: Hasta el momento, la presidencia de Tenango de 

Doria no cuenta con información de que representantes de la firma española Mango hayan acudido a la demarcación 

a comprar los bordados tradicionales que reproducen en sus prendas, por lo que solicitará al Congreso local 

presentar una iniciativa para declarar a los Tenangos como patrimonio cultural y evitar así que continúe su 

explotación indebida El director de Cultura, Turismo y Asuntos Religiosos del municipio, Jesús Tolentino Candelaria, 

dijo que el ayuntamiento no cuenta con un registro exacto de cuántas personas elaboran estas artesanías, pues el 

bordar forma parte su cultura y no siempre con un fin comercial “Tenemos comunidades enteras en las que sus 

habitantes realizan Tenangos, como Santa Mónica y San Nicolás, esta última es conocida como la cuna del bordado”, 

agregó el funcionario local. Tolentino Candelaria explicó que, hasta el momento, ningún directivo de alguna empresa 

textil ha acudido a la presidencia municipal para solicitar la explotación de la imagen de los bordados, que el pasado 

8 de abril fueron declarados por el Cabildo como patrimonio cultural de los tenanguenses.  Por esta disposición, 

explicó, el edil Aldo Molina analiza si es procedente una acción legal contra Mango y empresas como Mole Doña 

María, la cual también utiliza la imagen de una artesanía en el empaque de edición especial.  Miembros del 

ayuntamiento, indicó, han planteado al diputado neoaliancista del distrito Metepec, Marcelino Carbajal Oliver, que 

el Congreso declare patrimonio cultural de Hidalgo a los Tenangos, medida que permitiría, dijo, evitar su explotación 

indebida. El registro de marca, reconoció, no ha funcionado como medida de protección, pues únicamente se trata 

de poner etiquetas a los bordados con la leyenda “hecho en Tenango de Doria”. Congreso “Nos da mucho gusto 

que nuestras artesanías estén llegando a destinos que hace muchos años eran impensables y que estén en un 

mercado internacional, pero desde luego, dentro de todo esto, yo instaría a beneficiar directamente a los creadores, 

a los artesanos, quienes son herederos de la manifestación cultural del pueblo ñhäñhü de la zona otomí-tepehua. 

“En la Comisión de Asuntos Indígenas presentaremos un exhorto para que se investigue si la firma Mango acudió 

con los artesanos de Tenango de Doria”, expresó el presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas en el Congreso 

local, el diputado Luis Vega Cardón.(Marisol Flores, página 06) 

Crónica-Alista Congreso local convocatoria: El próximo lunes se publicará la convocatoria para iniciar el 

proceso de selección del nuevo titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), informó la presidenta 

de la Junta de Gobierno del Congreso, María Luisa Pérez. Comentó que una vez que el pleno aprobó formalmente 

la renuncia de Rodolfo Picazo Molina, inicia el proceso para sustituirlo y aclaró será por el tiempo que le faltaba al 

exauditor. "La elección será para el periodo que le correspondía a Picazo, pues fue una renuncia, y aunque se llevará 

a cabo todo el procedimiento que marca la ley, sólo es hasta 2022, cuando le tocaba terminar su periodo de siete 

años para el que fue electo". La publicación de convocatoria se hará el lunes en el Periódico Oficial del Estado y 

marca 10 días hábiles para quienes aspiren al cargo entreguen en la Secretaría de Servicios Legis lativos la 

documentación establecida en la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas. Una vez agotado el plazo, 

la Comisión Instructora de la ASEH tendrá cinco días hábiles para validar el registro de aspirantes y revisar que 

cumplan requisitos, además contarán con cinco días más para realizar entrevistas. Asimismo, la comisión tendrá 

tres días más para análisis, discusión y conformación del dictamen que contemplará una terna de los tres mejores 

perfiles e idóneos para someterla a votación del pleno. El pleno deberá decidir al fiscal por dos terceras partes de 

los diputados presentes en la sesión y no podrán participar quienes hayan ostentado el cargo de secretarios de 

gabinete en los últimos tres años. (Jocelyn Andrade, página 04) 

Capital Hidalgo-Preparan proceso para suplir auditor: (Verónica Ángeles Cilia, página 08) 
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Entregan 2 mil cargos a docentes: La Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) entregó 2 mil 78 nombramientos a personal con funciones de supervisión, dirección docente y 

técnico docente de educación básica. Acompañados del gobernador Omar Fayad y la secretaria de Educación, 

Sayonara Vargas, maestros de diversas regiones que viajaron a Pachuca recibieron la documentación que, según la 

autoridad sindical, les brinda certeza laboral y acceso a derechos que hasta ahora no tenían.  El dirigente nacional 

del SNTE, Juan Díaz de la Torre, además informó sobre la creación del Instituto de Formación y Actualización de 

Hidalgo al Servicio del Magisterio. “Les va a permitir mejorar su desempeño, por supuesto para la evaluación, por 

un lado, pero por otro, mejorar su desempeño, cerrar el círculo virtuoso: mejor desempeño, mejor aprovechamiento 

de los chicos, y ahí es donde viene la calidad educativa”, aseveró. El dirigente de la Sección XV, Luis Enrique Morales 

Acosta, dijo que los 2 mil 78 docentes que obtuvieron nombramiento podrán acceder a 90 días de aguinaldo y 

compensaciones. (Yuvenil Torres, página 04) 

Milenio-Entregan 2 mil constancias de nombramiento definitivo: (Teodoro Santos, página 11) 

Crónica-Entrega Fayad nombramientos a más de 2 mil docentes locales: (Alberto Q., página 08) 

Capital Hidalgo-Promueve Fayad la capacitación docente: (Sergio Juárez, página 06) 

Sol de Hidalgo- “Juntos, SNTE y gobierno, con un proyecto común: Hidalgo”: (Redacción, página 13A) 

Plaza Juárez- “Tratamos de poner orden en la casa”: Omar Fayad: (Raúl Pérez, página 03A) 

Síntesis-Otorgan plazas definitivas a 2 mil 62 docentes: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Entrega de plazas a trabajadores de la educación, un acto de justicia: Omar Fayad: 

(Redacción, página 05) 

Capital Hidalgo-SNTE, al margen de contexto electoral: El secretario general del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre afirmó de manera personal que espera postura del 

Partido Acción Nacional (PAN) para saber si se suma o no al Frente Ciudadano. Comentó que es dirigente de los 

maestros y tiene simpatías y militancia partidistas, "en su momento cuando el PAN me convoque a una reunión 

formal, daré mi lo opinión". Señaló que sería delicado si lo expresara alguna postura respecto del frente, ya que el 

SNTE es plural, en el que se respeta la militancia de cada uno de los profesores y profesoras. Sin embargo, aseguró 

que la "e apuesta del magisterio y la corriente histórica que representa es ni servir mejor  a México, ya que está 

comprometido con el cambio, pero siempre cuidando la escuela pi pública y al mismo sindicato. Por otra parte, 

indicó que tras lis los sismos de septiembre se han comprometido con todos los profesores que resultaron afectados 

en su patrimonio. Detalló que se realiza un censo en tres categorías: quienes perdieron todo, quienes tienen fallas 

estructurales en sus viviendas y s que tienen daños menores. Agregó que de los recursos de s trabajadores se 

destinará una irte a cumplir con el compromiso, también en Hidalgo. Refirió que sólo en Morelos se unen 981 

profesores afectados y mínimo 80 que perdieron todo; n la Ciudad de México perdimos edificios, la casa del maestro 

y nuestra editorial". Sin embargo, Juan Díaz declaró que en Morelos hay 10 casos de profesores que no tenían 

ninguna afectación pero ya estaban en la lista de los afectados. "El trabajador plantea la necedad de recibir una 

ayuda, cuidamos que los recursos que obtenemos", concluyó. 

 (Sergio Juárez, página 06) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Detienen a Raúl Camacho padre: Raúl Camacho Pagola, padre del alcalde de Mineral de la Reforma, 

Raúl Camacho Baños, fue detenido esta tarde y puesto a disposición de un juez por el delito de fraude procesal 

bajo la causa penal 32/2016, confirmaron las autoridades. Tanto el padre del exalcalde como su madre, María 

Guadalupe Baños Madrid, además de Leticia Lorena Baños Madrid están sujetos a un proceso derivado de un juicio 

mercantil interpuesto por Ricardo Peón San Martín, el cual fue desahogado. De acuerdo con el código penal de 

Hidalgo, incurre en fraude procesal quien para perjudicar a alguien u obtener un beneficio indebido para sí o para 

otro, simule un acto jurídico o un acto o escrito judiciales o altere elementos de prueba y los presente en juicio, o 

realice cualquier otro acto tendiente a inducir a error ante la autoridad judicial o administrativa, con el fin de obtener 

sentencia o resolución, contraria a la ley. Por este delito, se indica, se puede alcanzar prisión de uno a s iete años y 

una multa de 30 a 300 días. “Cuando un abogado sea autor o partícipe en la comisión de este tipo penal, además, 

se le impondrá suspensión de hasta tres años para ejercer la profesión”. De manera extraoficial, se informó que 
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dicho caso se desprende un juicio sucesorio por un predio en el cual se construyó una plaza comercial en Mineral 

de la Reforma, el cual pertenecía a María Guadalupe Baños Madrid y sus hermanos.    (Redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Obra pública en Hidalgo:  

Hidalgo ha sido por tradición en la última década un estado constructor. El sector es uno de los más prósperos 

desde que comenzara la "transformación" de la imagen urbana y el crecimiento de ciudades como Pachuca, Mineral 

de la Reforma, Tulancingo, Tula e incluso la Huasteca. Los empresarios dedicados a la construcción han visto el 

cambio de lo que antes era una pequeña ciudad de provincia a lo que ahora es la Bella Airosa: un espacio para 

fraccionamientos de alta plusvalía, edificaciones verticales, centros comerciales, puentes vehiculares, sistemas de 

transporte alternativo, parques industriales y más. Sin embargo, de acuerdo con datos de la Secretaría de Desarrollo 

Económico de Hidalgo –cifras públicas- la obra pagada por gobierno muestra ya un comportamiento atípico en la 

actualidad respecto a los últimos años. No es raro escuchar a constructores de la CMIC o de alguna empresa 

proveedora hablando de los proyectos que no se concretaron o del adeudo que se mantiene luego de haber 

participado en pavimentaciones, drenajes y otras acciones. De acuerdo a la tendencia registrada en la Sedeco, a 

partir de la mitad de 2014 y durante todo 2015 y 2016, la inversión pública en obra en el estado de Hidalgo registró 

un incremento sin precedente. Esto es, la inversión en obra pública en el periodo 2014-2016 fue de más de 9 mil 

millones de pesos, más del doble de la inversión en el periodo 2006-2013 cuando apenas fue de 4 mil millones 325 

mil pesos. Actualmente, en 2017 y durante el primer trimestre, se pagó solamente mil millones de pesos para obra 

pública. Esto refleja un claro estancamiento en el sector producto de la falta de liquidez de los gobiernos municipales 

y del estado, así como del freno que se tuvo que poner a los proyectos de construcción patrocinados por el gobierno. 

En Hidalgo, a partir de la segunda mitad de 2014, la obra pública desplazó en importancia a la obra privada; de 

2006 a 2013 en promedio al inversión pública fue prácticamente del mismo nivel que la privada, pero entre 2014 y 

2016 fue 110% mayor. Hoy en día, la construcción privada representa solo el 33.3% de lo que se edifica en Hidalgo, 

y la pública –estancada- el 66.7%. Aquí surgen muchas incógnitas que encuentran respuesta de forma rápida como 

la caída en niveles de empleo en el sector de la construcción, la falta de pago a proveedores, la tardanza en 

proyectos iniciados desde la pasada gestión y más. Algo en teoría normal para toda administración que sufrió una 

reconfiguración política y administrativa. El sexenio pasado claramente fue de derroche en construcciones, lo que 

ahora no parece ser el camino a tomar y no por que no se quiera, sino porque no se puede. La inversión privada 

debe retomar las riendas de los empleos y la generación de oportunidades en la construcción; es momento que los 

constructores inviertan y dejen de esperar solamente el pago de gobierno. 

 

 (Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

EN MENOS DE 40 DÍAS OSORIO PUEDE INICIAR EL CAMINO A LOS PINOS:  

 

Todo hace suponer que a mediados de noviembre, incluso se da el 15 de ese mes como fecha probable, el PRI 

tenga PRECANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, esto es en menos de 40 días contando de aquí a esa 

fecha con todo lo que significa esa decisión para este instituto político, para México y en particular para Hidalgo 

porque se mantiene en la mayoría de la voluntad del priismo la figura de un hidalguense el ex gobernador MIGUEL 

ÁNGEL OSORIO, aunque no faltan quienes mencionan a otras figuras como es natural en esta carrera por la 

candidatura del partido más fuerte del país. Lo anterior lo dio a conocer en plática con el noticiero de radio “Al Aire” 

el presidente del PRI del estado, LEONCIO PINEDA GODOS, quien advirtió que todo dependía y había que tomar 

en cuenta al Instituto Nacional Electoral (INE) y al propio partido en su Comité Ejecutivo Nacional (CEN), quienes 

podían delimitar tiempos y formas porque son autoridades para este tipo de decisiones, por lo cual los tiempos se 

podían tomar como aproximaciones esperando más señales después de la XL Sesión Extraordinaria del Consejo 

Político Nacional donde se podrían tomar medidas sobre el particular. Pero mientras son peras o manzanas, el 

dirigente priistas ya apuntó una fecha que todo mundo está esperando, sobre todo por lo que significa para Hidalgo 
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en las repercusiones si OSORIO es el candidato, que con la fuerza que ha adquirido parece garantizarle el triunfo a 

su partido en el 2018 y con él muchos horizontes buenos para muchos nacidos en este estado.  Por cierto ayer 

tomaron protesta como nuevos miembros del Consejo Político del PRI los hidalguenses: LEONCIO PINEDA GODOS, 

ALFREDO BEJOS NICOLÁS y CAROLINA VIGGIANO entre muchísimos más. 

 

EN ENERO PRECANDIDATOS AL SENADO 

 

De acuerdo al calendario tricolor, será a mediados del mes de enero del 2018 cuando tenga PRECANDIDATOS AL 

SENADO DE LA REPÚBLICA acorde con fechas del INE, lo que quiere decir que NUVIA MAYORGA, JORGE MÁRQUEZ 

y la posibilidad de alguna carta del gobernador Omar Fayad, seguramente estarán a la vista de todo mundo 

buscando el apoyo ciudadano, en el concepto de ENRIQUE OCHOA REZA, presidente nacional del PRI, que dijo en 

el Consejo Político “vamos por todo en el 2018”. Esto quiere decir que los nombres de los que serán los conoceremos 

por el mes de diciembre y el fin de año será movido, muy movido. 

 

POR EL 15 DE FEBRERO PRECANDIDATOS PARA DIPUTADOS FEDERALES 

 

Las fechas dicen que por el 15 de febrero se tendrán los precandidatos para diputados federales. Fórmulas para los 

siete distritos electorales del estado y con toda seguridad veremos en ACTOPAN a ERNESTO VÁZQUEZ o GERARDO 

SALOMÓN, aunque el más seguro parece VÍCTOR VELASCO. En TULANCINGO el presidente de la Comisión de Salud 

de nuestro Congreso, LUIS ALBERTO MARROQUÍN MORAT, en PACHUCA se menciona LUIS JAIME OSORIO que 

tiene opciones en muchos distritos. En cuanto a mujeres se menciona a LAURA VARGAS. Son sólo algunos nombres, 

pero al PRI como dijo su presidente la baraja le sobra. 

 

A MEDIADOS DE MARZO PRECANDIDATOS PARA DIPUTADOS LOCALES 

 

Y de acuerdo a la efemérides electoral del partido del bulevar Colosio será a mediados de marzo cuando surjan los 

nombres de los precandidatos para diputados locales. Ahí sí por lo menos 18 fórmulas para otros tantos distritos de 

mayoría en que se dará la pelea en la elección del primero de julio del 2018. En palabras de PINEDA GODOS el PRI 

de Hidalgo está listo para la elección del 2018 y tendrá propuestas de trabajo y de logros para ganar. Son los 

tiempos que se van cumpliendo en un paso que no tiene manera de frenar y que tiene en sus propuestas de 

posibilidades, sin duda la más importante a un paisano en el ex gobernador OSORIO que es hasta el momento la 

carta más fuerte del priismo nacional para buscar la Presidencia de México. 

 

LA UAEH ESTÁ ENTRE LAS MIL CIEN MEJORES DEL MUNDO Y LA 72 EN LATINOAMÉRICA, ENTONCES 

¿POR QUÉ NO DEJA  QUE LE REVISEN CÓMO SE GASTA EL DINERO DEL PUEBLO? 

 

La Universidad del estado hace fiesta y con razón de que es la mil 100 entre las mejores del mundo y la 72 en 

Latinoamérica, y esto lo repite a cada rato como para dejarlo bien claro para quienes tengan alguna duda de este 

logro de la casa de estudios que se debe aplaudir faltaba más. Debemos suponer que debe ser excelente en el 

manejo de los recursos, ¿entonces por qué se opone en la postura de su rector a que un órgano Interno de Control 

votado por el Congreso le supervise y vigile la correcta administración del dinero público con la alegata superficial 

de que se viola la autonomía?.... que le cuiden el dinero al Grupo Universidad en vísperas de elecciones parece ser 

la causa real además de que sin dinero para gastar de manera discrecional como que le cortan las alas a la garza. 

Veremos… 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

  



 

- 9 - de 19 

 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Urge un auditor:  

 

En los recientes 12 meses, el mi gobierno municipal de Apan, se ha convertido en un auténtico dolor de cabeza, no 

sólo para los habitantes de esa localidad, sino también, para otras esferas gubernamentales, que ya no atinan cómo 

hacer, para que los integrantes del ayuntamiento entiendan que deben cambiar la forma de conducirse. Uno de los 

conflictos más recientes en este municipio, enclavado en el altiplano, involucra a casi todo el cabildo, acusado de 

contubernio en torno a su alcaldesa. acuerdo con la denuncia pública, manifestada por Edgar Cruz Rico, que se 

desempeña como síndico procurador, el resto de los regidores habrían recibido un bono de manera injustificada, lo 

que constituiría un presumible delito, perpetrado en Apan contra la Hacienda pública. En diciembre, según consta 

en la denuncia, la alcaldesa María Antonieta de los Ángeles Anaya dio la instrucción a su titular de la Tesorería, para 

expedir en favor de los regidores un pago excepcional por un monto de veinte mil pesos.  

 

El concepto de esa erogación fue presumiblemente inventado, pues la causa real obedece, según la queja, al apoyo 

incondicional" que los regidores, demostraron en favor de la presidenta municipal en la toma de decisiones, que 

hasta entonces, no había generado ruido alguna A menos de tres meses de que concluya el año, el llamado de 

Edgar cruz Rico parece oportuno, pues se sabe que hay especial interés porque se aumente este año el bono 

derivado de la misma causa, es decir, dejar que la alcaldesa disponga a voluntad propia, de recursos que no le 

pertenecen. 

 

Desde luego, los señalados tienen todo el derecho de responder a las acusaciones y. si éstas resultan contrarias a 

la verdad, el conflicto podría tomar incluso un matiz distinto donde la Procuraduría de Justicia y la da de deberá  

municipios de Hidalgo, es que el Congreso estado debe acelerar, dentro de los plazos legales, el proceso que permita 

suplir la silla vacía en la Auditoría Superior de Hidalgo. El sustituto de Rodolfo Picaso y José Luis Lima (extitulares 

del organismo), una vez que pase el filtro de los legisladores, deberá emprender una serie de acciones en todas las 

esferas de gobierno, sin duda en los municipios y muy especialmente, al interior de la propia auditoría, donde voces 

cercanas, afirman que las cosas no son del todo transparentes. Ojalá y que los diputados abonen positivamente, 

para que en la Auditoria Superior de Hidalgo, tengan a la brevedad un titular, que con lupa evite se repitan eventos 

como el que ocurre en Apan. 

 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Criterio-La inocente polvorita… 

 

Las tandas del Presidente:  

 

La propuesta del presidente Enrique Peña Nieto a habitantes de Oaxaca a quienes entregó tarjetas  de crédito para 

la compra de materiales hasta por 120 mil pesos,  para que, mediante tandas,  grupos de familias construyan sus 

casas, es una  idea poco favorable  ante el desastre que se vive en esa entidad,  así como en  Chiapas, Guerrero, 

Puebla,  Morelos y  Ciudad de México. Las tandas en México se crean en grupos de cinco o más personas quienes 

aportan determinada cantidad de dinero cada semana y cuyo monto se entrega por número progresivo 

semanalmente. Ese tipo de tandas saca de apuros a muchas personas que pueden saldar deudas, comprar un 

automóvil o dar el enganche para una casa. El presidente Peña Nieto habló por experiencia. Con una tanda de 

Televisa, de varios millones de dólares, obtenida por su esposa, La Gaviota, pudo comprar la residencia Casa Blanca 

en las Lomas. Y su amigo Luis Videgaray hizo otro tanto en zona residencial exclusiva. Otro ejemplo de tandas eran 

comunes en las carpas de teatro de arrabal que se iniciaron en la ciudad de Mèxico a principios  del siglo 20 durando 

hasta la década de 1960. Entendiéndose como tanda cada una de las veces en que se representa una obra de 

teatro en un día. Además, el término “tanda” es similar a la frase “sirve las otras” mediante la cual se reparte una 

cantidad de bebidas a varias personas, por lo general en una cantina. La mayor parte de las carpas teatreras 

presentaban principalmente a cómicos, bailarinas y cantantes, algún mago o prestidigitador y también malabaristas 

o ventrílocuos. 
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CÓMO AÑORAMOS A  “PALILLO” 

 

Generalmente las funciones constaban de tres "tandas"; en la primera entraba público de todas las edades, 

incluyendo niños, y presentaban a los artistas menos conocidos o que atraían poco público; ya en la segunda 

incrementaba la calidad del espectáculo. La tercera, ya después de las 8 de la noche, con cómicos —de ahí surgieron 

personajes tan conocidos como Cantinflas, Manuel Medel, Clavillazo, Jesús Martínez Palillo, azote de los políticos; 

Roberto Soto, Fernando Soto Mantequilla. Hechas estas aclaraciones será fácil comprender lo que ha sucedido, 

sucede y sucederá en la carpa de Los Pinos, donde el presidente Enrique Peña Nieto ostenta e l papel de conductor.  

 

DON ROQUE PENCHINA 

 

Hace algunos días la carpa de Los Pinos presentó en tandas al ventrílocuo Quique Peña con sus muñecos Don Roque 

Penchina y Titino Mancera. El muñeco Don Roque habló y gesticuló tan elocuente que hasta el mismo ventrílocuo 

creyó lo que escuchaba: que el Infonavit concederá créditos y dinero en efectivo a quienes han perdido su casa no 

sólo en multifamiliares de la Ciudad de México sino en poblaciones apartadas de Oaxaca, Chiapas, Guerrero, Puebla 

y Morelos, donde las pérdidas de viviendas suman decenas de miles. Lo que no aclaró Don Roque Penchina, ni lo 

ha aclarado después de su espectacular aparición en la televisión -- la cual obviamente fue pagada con cargo al 

erario-- es el porcentaje que deberán pagar los “beneficiarios” de los préstamos, y a cuántos damnificados abarcará 

ese beneficio tan benéfico, sí aún no se cuenta con un censo completo de los perjudicados por los terremotos. Otro 

muñeco hablador, el Titino Mancera, ha encolerizado a la gente del antiguo Distrito Federal que está harta de las 

mentiras de los políticos de la ralea del jefe de Gobierno, que se sostiene en el filo de la navaja ante el inminente 

desplome o colapso de indeterminado número de edificios dañados por los sismos y de la exigua ayuda económica 

que ha repartido a los agraviados por los sismos de septiembre. 

 

EL ESPECTÁCULO DEL AÑO 

 

En la carpa de Los Pinos todo está listo para que de hoy a mañana el anunciador Peña Nieto anuncie una tanda 

especial y descorra el velo de misterio, que ha mantenido en desvelos a los seguidores de los encapuchados M de 

Meade, M de MAO, o N de Nuño o Narro. Después del destape de quien podría gobernar México durante otros 

fatídicos seis años, Peña Nieto se hará acreedor al título “Hijo Distinguido de Pitágoras” por su ya famoso cálculo 

matemático “Falta un minuto, no, menos, cinco…” Alguien le entregará un diploma con esa leyenda inscrita en 

letras de oro de 25 (¿24?)  quilates. 

 

¡AH! LAS TANDAS DE FELIPE 

 

Durante el sexenio panista del presidente Felipe Calderón eran usuales en Los Pinos las “tandas” de Felipe en las 

que participaban secretarios de Despacho, a quienes el tal Felipe despachaba bien briagos, beodos o embriagados; 

achispados, ajumados, bebidos o borrachos; ebrios, mamados, alcoholizados, pedos o   alumbrados. Esas eran muy 

alegres tertulias en las que las tandas corrían por cuenta de la carpa de Los Pinos, ante la mirada inquisidora de 

doña Margarita Zavala, quien recriminaba al señor presidente: “Ya no tomes, Felipe”, según reveló, después de 

haber renunciado, el secretario de Relaciones Exteriores, Jorge Castañeda. 

 

 (Anselmo Estrada, página 03) 
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Crónica-Agujeros Negros… 

 

Jesús Martínez Patiño, candil de la calle: 

Sorprendió la indignación de Jesús Martínez Patiño, presidente del Grupo Pachuca, propietario de los clubes de 

fútbol profesional Pachuca y León, alrededor de los cuales ha construido un imperio económico, por la falta de 

transparencia en la Federación Mexicana de Fútbol (FMF) en la renovación de los derechos de televisión de la 

Selección Mexicana de este deporte donde se favoreció a Televisa y Televisión Azteca. En las pantallas de ESPN 

acusó falta de transparencia y dijo defender a México, narrando el proceso en el que la FMF dejó ir millones de 

pesos por una amañada operación que desechó sin consultar, otras propuestas en especial de Telemundo; Martínez 

Patiño apareció como Quijote luchando contra las dos grandes televisoras. Pero si consideramos que el buen juez 

por su casa empieza, no estaría mal que diera a conocer quién autorizó modificar el estadio Miguel Hidalgo, para 

construir con el pretexto del Salón de la Fama del Pachuca el moderno restaurante Bife Sport, porque hasta donde 

se conoce el contrato de comodato no contempla ese nuevo negocio del Imperio Tuzo. Sus acuerdos con los últimos 

cuatro gobiernos están llenos de opacidad: donación para la Universidad del Fútbol de 12 hectáreas que de medirse 

son 14; cinco hectáreas para el hotel Camino Real y Tuzo Forum; el proyectado Museo de Arte Contemporá- neo 

donde opera otro de sus negocios: Mundo Futbol. Prueba de la falta de transparencia son las respuestas en tono 

amenazante que recibió David Verty Velasco, estudiante de la licenciatura de Ciencias de la Comunicación de la 

Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Cuajimalpa, cuando con fines académicos solicitó al Grupo 

Pachuca información sobre los beneficios que los gobiernos de Hidalgo le han dado desde 1995. Martínez Patiño 

arguye que lo recibido lo regresan con creces, pero sólo generan empleos no siempre bien remunerados, se niegan 

a pagar servicios, cubren impuestos con balones, boletos y ahora instalan un nuevo negocio en un inmueble 

construido con recursos públicos, que si trata de transparencia y retribución, bien podría comprar al gobierno que 

destinaría esos recursos a obras de beneficio a la población. 

 

(Alberto Witvrun, página 05) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Ayer circuló la información sobre la presunta detención de padre del presidente municipal de Mineral de la 

Reforma, Raúl Camacho Baños, quien habría sido detenido en Pachuca por agentes investigadores de la 

Procuraduría para ser puesto a disposición de un juez por el delito de fraude procesal; de inmediato se supo que el 

edil metropolitano no emitiría posturas al ser un asunto ajeno al gobierno que encabeza por lo que se espera que 

el tema sea dirimido exclusivamente en los juzgados. 

 

:Que Hablando de informaciones gravosas, se dice que varios colaboradores de la Secretaría de Cultura cumplieron 

la poco honrosa cifra de 100 días sin recibir pago o gratificación alguna; para que se entienda se trata de personas 

con familias, cuentas, rentas, comidas y horas invertidas desde hace más de 3 meses, a quienes se les ha dicho 

que se les pagará un salario como parte de la burocracia del sector, sin embargo, a la fecha nada ha sido cumplido 

y muchos permanecen leales al puesto en espera de que su labor sea gratificada. 

 

:Que Una construcción en el fraccionamiento Tuzos fue demolidapor no cumplir con la norma requerida.Rafael 

Godínez Otamendi, secretario de Obras Públicas del municipio indicó que en septiembre la obra fue suspendida, 

pero los ocupantes del predio violentaron los sellos. Este terreno es el mismo que desde hace meses estaba 

ocupando el dirigente de tianguistas CésarLemus Arias de manera arbitraria, lo que causó muchos problemas con 

los vecinos del lugar. También se aseguró que ningún mercado será construido en el fraccionamiento. 

 

:Que El presidente municipal de Ixmiquilpan, PascualChárrez Pedraza asistió a una misa y dio el banderazo de la 

peregrinación ciclista al santuario mariano de San Juan de los Lagos en otro acto anticonstitucional o de usos y 

costumbres; el edil dio de qué hablar por enésima vez como el pasado 15 de agosto, cuando colocó la bandera al 

santo del municipio, Señor de Jalpan. Esta ocasión, escuchó el sermón y casi casi dio la bendición a los ciclistas que 

desde 1953 recorren más de 394 kilómetros para venerar la sagrada imagen. 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"El censo lo hacemos en tres categorías: los que lo perdieron todo, los que tienen fallas estructurales en su vivienda 

y los que presentan daños menores, para que no dejemos a ninguno en el camino y sin apoyo” 

Juan Díaz de la Torre 

Líder nacional del SNTE, sobre apoyos del sindicato a la reconstrucción de escuelas 

 

"Eso es una mentira, claro que sabemos quiénes son, tenemos un registro fiable en la Secretaría, incluso hay 

información que nos han solicitado los órganos de control de información hacerla pública” 

Rufino León Tovar 

Secretario de Movilidad sobre registro de concesiones en Hidalgo 

 

"No nos espanta poderlo hacer, es un tema de seriedad y de responsabilidad. Con el apoyo de la sociedad, de 

expertos y la voluntad del gobernador vamos a crear, como hoy tenemos en la zona metropolitana de Pachuca, una 

Comisión de Contingencia Ambiental” 

Benjamín Rico Moreno 

Secretario de Medio Ambiente 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

Se dice... 

 

Que hoy los simpatizantes  hidalguenses de la expanista Margarita Zavala partirán desde muy temprano hacia la 

Ciudad de México para acompañar a la ex primera dama, quien se registrará ante el Instituto Nacional Electoral 

como aspirante independiente a la presidencia de la República.  Gloria Romero, actual legisladora local, y Alfredo 

Ortega El Capi organizan al grupo que estará presente en ese evento en el sur de la Ciudad de México.  

 

Que en la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, a cargo de Raúl Camacho Baños, están empeñados en 

recaudar dinero para las arcas, lo más que se pueda,  a costa de lo que sea sin importarles que vaya en detrimento 

de la economía familiar de los que menos tienen.  El colmo es que a un campesino cuando trabajaba con su tractor 

partiendo la tierra para su cultivo le quieran infraccionar porque su máquina agrícola no tiene placas de circulación.  

Esa arbitraria acción de parte de la autoridad municipal provocó el enojo de un importante núcleo de campesinos, 

quienes ya se organizan para protegerse contra los excesos de la administración municipal. 

 

Que tremendo escándalo en el que está involucrado el hermano de la regidora pachuqueña Ruth León Cruz, y actual 

director de Protección Civil y Bomberos, Hugo León, quien enfrenta una denuncia pública donde se le acusa de 

acosar mujeres del área, situación que deberá ser debidamente investigada a fin de deslindar responsabilidades. 

 

Que el director de Televisión, Abraham Ramírez, anda molesto por que asegura que ganaba más de reportero que 

en el gobierno estatal, y es que le tocó la época de las vacas flacas en el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, 

ya que después del desvío de recursos de Sergio Islas Olvera ya no se tienen la libertad de hacer convenios de 

publicidad como Ramírez estaba acostumbrado. 

 

Que en el reciente informe de actividades que rindió Paola Ludlow Tellería al frente del DIF municipal de Pachuca, 

el susurro de varios invitados al evento fue de la posible postulación de Paola para candidata a una diputación, sea 

local o federal el próximo año por el PAN.  Otra tiradora más a un puesto de elección popular. 

 

Que el vuelo de las Garzas de Plata terminó luego de apenas una temporada. La postura oficial de la universidad 

es que solicitaron un “permiso de ausencia” por un año y que el recurso usado en e l equipo será destinado a ayudar 

en zonas afectadas por los sismos de septiembre. No obstante, la UAEH siempre defendió que el equipo sería 

autosustentable e, incluso, había dicho que presentarían a nuevos patrocinadores para esta campaña. Las Garzas, 



 

- 13 - de 19 

 

se dice, ya habían vendido espacios publicitarios en el Polideportivo y estaba anunciada su participación en un 

torneo de pretemporada en Querétaro; además, ya aparecía en el calendario oficial de la liga. Ayer, la franquicia 

fue presentada en Morelia…  Para no volver. 

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

¿Y ahora por qué la repulsión a la prensa, su majestad? 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-BENJAMÍN RICO:  

 

Fue el titular de la Secretaría del Medio Ambiente el primero en acudir al Congreso para su comparecencia en la 

comisión correspondiente. Y bueno, como él mismo escribió, fue para entregar la glosa del primer informe de 

resultados; cabe recordar que una de las premisas es trabajar en acciones preventivas que impidan a Hidalgo llegar 

a situaciones que ya enfrentan entidades vecinas.   

 

Abajo-ARACELI RAMÍREZ:  

 

Sin que quiera hacerse un rescate para nadie, ahora sí que esta diputada “se mordió la lengua”, porque en la 

comparecencia de ayer dio a entender que el trabajo en la Semarnath no era mucho; la cosa está en que ella, hasta 

después de un año en la Legislatura local, presentó iniciativas y éstas tampoco fueron muy trascedentes que 

digamos. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

VALIENTE 

Informaron los grillitos que hace muy poco el famosísimo Francisco Javier Vargas, mejor conocido como 

“El Carnes”, organizó tremendo pachangón para festejar su cumpleaños, pero al calor de las copas, 

luego de las acostumbradas cruzadas, los ánimos salieron de control y este personaje terminó 

retándose a golpes con don Valentín Zapata, a tal grado llegaron que quedaron en salirse del salón en 

el que se encontraban para arreglarse a trompadas, y en efecto Zapata se salió… mientras el otro le 

cerró la puerta y ya no lo dejó entrar. 

 

COMPARECENCIA  

El que de plano también se salió, pero de la comparecencia del titular de la Semarnath, Benjamín Rico 

Moreno, fue el diputado e integrante de la comisión que cuestionaba al secretario, Canek Vázquez, el 

legislador abandonó el recinto donde el funcionario rendía cuentas y respondía preguntas, no se sabe 

si porque vio o escuchó algo que le molestó o cuál fue la verdadera razón;  seguramente tendría algo más 

importante por hacer. 

 

ACLARACIÓN 

Indicaron los grillitos que a quien ya no le quedó más que recular fue al dirigente estatal del PRD en 

Hidalgo, Ramón Flores, pues resulta que luego de su desliz de amedrentar a la diputada Simey Olvera 

por desobedecer en la orden de votar en contra en la elección del nuevo fiscal anticorrupción, ahora 

sostuvo que no la expulsará ni obligará a dejar la diputación; lo cierto es que si en dicho partido ya perdieron 

toda la credibilidad con este tipo de amenazas sus propios liderazgos hunden más a su partido.  
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ESPÍA 

El que “se voló la barda” fue el alcalde de Progreso, Raúl Meneses, pues resulta que quedó evidenciado 

por varios regidores de su ayuntamiento al descubrir por casualidad una videocámara que grababa y 

vigilaba a los asambleístas. De por sí no es nada brillante este “joven talento” priista, con esto 

quedaron más que claros sus temores y su nuevo anhelo de convertirse en espía, en lugar de dedicarse 

a trabajar. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Listos, 9,400 mdp para reconstruir la CDMX: Para hacer frente a la emergencia y parte de la 

reconstrucción de edificios colapsados en la Ciudad de México por el sismo de magnitud 7.1 del 19-S, el gobierno 

capitalino cuenta con recursos propios en el Fondo de Atención a los Desastres Naturales (Fonaden) que asciende 

a 9 mil 400 millones de pesos. A esa cantidad sumarán recursos federales provenientes del Fondo Nacional de 

Desastres (Fonden). El secretario de Finanzas capitalino, Édgar Amador Zamora, explicó que dicho fondo cuenta 

con 9 mil 400 millones de pesos y hasta el momento se han activado 3 mil millones de pesos para atender la 

emergencia y las tareas de reconstrucción en la capital del país. Se ha gastado para pagar cerca de 200 millones 

de pesos por la gratuidad en el transporte público durante los 10 días que duró la emergencia; 50 millones de 

pesos, para el apoyo de cheques de renta y los 800 millones de pesos que otorgarán a la bolsa para avalar los 

créditos de nuevas viviendas con la Sociedad Hipotecaria Federal, entre otros. Al preguntarle por qué sólo se han 

activado 3 mil millones de pesos, Édgar Amador respondió que “es mucho dinero” y que se liberó esa cantidad 

porque se estima que la afectación por el sismo no supera ese monto; segundo, se tiene que contar con recursos 

económicos suficientes en caso de que los ingresos se reduzcan y no se cumpla con la meta presupuestal para 

cerrar 2017; tercero, que la Ciudad siga manteniendo esa reserva financiera ante cualquier eventualidad. De hecho, 

recordó que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, aseveró que no dejará en ceros ese fondo para la siguiente 

administración. “Que se active no significa que se tiene que agotar, hay que hacer un uso racional”, expuso.  (Johan 

Robles, primera plana) 

La Jornada-Solamente tres edificios del Tec CDMX pueden ser utilizados:  Sólo tres edificios, de los más 

de 15 que componen el campus Ciudad de México del Tecnológico de Monterrey, están en condiciones óptimas para 

ser utilizados tras el sismo del pasado 19 de septiembre. La institución informó que colabora con las autoridades de 

la delegación Tlalpan para establecer con claridad y rigor técnico el futuro de las instalaciones del campus, donde 

murieron cinco estudiantes y otros 40 resultaron heridos por el derrumbe de puentes peatonales que unían edificios. 

El Tecnológico de Monterrey indicó que el análisis integral del estado actual de las instalaciones del campus Ciudad 

de México fue elaborado por el director responsable de obra (DRO) y establece que hay tres edificios en condiciones 

óptimas y que aún se trabaja en el plan de protección civil que permita determinar si los que  están en buenas 

condiciones pueden utilizarse. ‘‘Este documento será entregado a la autoridad competente’’, señaló la institución. 

La casa de estudios indicó que se están analizando las recomendaciones del DRO con respecto al resto de la 

infraestructura del campus, con lo que se definirá el rediseño de las instalaciones. Añadió que se están evaluando 

las mejores condiciones de habilitación de espacios aledaños a su campus, a fin de poder utilizarlos a la brevedad 

para la continuidad de las actividades académicas de sus 8 mil alumnos, quienes de momento toman clases en un 

sistema con sesiones a distancia y presenciales en sedes alternas. (Arturo Sánchez Jiménez, página 05) 

Excélsior-Con TLC, todo puede ocurrir: EU; inicia cuarta ronda de pláticas: l presidente Donald Trump dijo 

que la renegociación del TLC es dura, y si está muerto o no el tratado, “lo sabremos en un futuro no muy lejano”. 

La cuarta ronda arrancó ayer aquí con el anuncio de que México, Estados Unidos y Canadá cerraron el capítulo 

sobre competencia. “Hasta ahora hemos tenido un buen progreso y espero vengan varios días de trabajo duro”, 

dijo el representante Comercial de EU, Robert Lighthizer, al dar la bienvenida a los representantes comerciales de 

México y Canadá. En conferencia con el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, Trump adelantó que, de no 

funcionar el TLC, se daría paso a acuerdos bilaterales. “Es posible que no podamos llegar a un acuerdo con uno u 

otro. Pero mientras tanto, haremos un trato con uno. Creo que tenemos la oportunidad de hacer algo muy creativo 

que sea bueno para Canadá, México y EU”, dijo.  “Veremos si podemos hacer el tipo de cambios que necesitamos”, 

consideró. Las pláticas en esta ciudad se extenderán dos días más, hasta el  17 de octubre. Trump plantea a 
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México y Canadá pactos bilaterales Insiste en concluir con el acuerdo comercial si no es favorable para Estados 
Unidos; asevera que puede o no llegar a buen puerto la negociación, pero se tiene que hacer algo muy creativo 
para lograr un beneficio trilateral. El presidente estadunidense Donald Trump afirmó que en caso de que no funcione 

el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) buscaría acuerdos bilaterales con México y Canadá.  

Durante una conferencia de prensa conjunta con el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, el Presidente 

estadunidense respondió a cuestionamientos sobre el futuro del TLCAN. (EFE y REUTERS, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

MASOQUISTAS LOS INDEPENDIENTES:  

Sugiero su lectura y simplifico el drama (acción conmovedora, seria, trágica, terrible...) que plantea: En cuatro 

meses, quien pretenda la Presidencia por la vía independiente requiere de casi 900 mil firmas en al menos 17 (más 

de la mitad) entidades federativas. La ruta exprés de registrar apoyos es la app del INE y procesar una sola 

suscripción toma de dos a tres minutos con buena conexión a internet, correcta iluminación y encuadre fotográfico 

perfecto. El riesgo de que surjan credenciales caducas, mala colocación de firmas o duplicidades de identidad 

anulará la firma, pero el aspirante lo sabrá cada semana en que el INE le informe de su corte. Lo que no sirva se 

restará y... a seguir buscando adhesiones. Sañoso, Puig advierte que se necesitan unas 33 mil horas de chamba 

(tres años y medio sin dormir, comer o ir al excusado) nada más para la inscripción (y muchas más para los 

convencimientos) y demuestra que ni siquiera los aspirantes con partido han conseguido jamás tanto canijo 

abajofirmante... 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

PAN y PRI, vía libre a López Obrador:  

La lucha por la sucesión presidencial ha llevado a la inversión de valores y proyectos con tal de alcanzar la victoria 

el próximo 1 de julio. Cuando inició el gobierno del presidente Enrique Peña, en diciembre de 2012, la alineación se 

presentó vía el Pacto por México con el apoyo total del PAN y del PRD, y allí aparecieron todos en la foto del 2 de 

diciembre en el Castillo de Chapultepec celebrando el acuerdo del que se derivarían 13 reformas  estructurales, 

reconociendo que no hay antecedente histórico de un paquete de tal magnitud. Los grandes aliados de Peña Nieto 

y del PRI fueron el PAN de Gustavo Madero, con Ricardo Anaya en la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, y el PRD con Los Chuchos. Andrés Manuel López Obrador se colocó contra lo que llamaba el PRIAN 

y, por supuesto, su mafia en el poder. Pero la cercanía de Madero y Anaya con el PRI y el Presidente era total. 

Cenas, acuerdos, encuentros en Los Pinos, como el de Josefina Vázquez Mota con el mismo Anaya, hasta que todo 

se rompió en el proceso mexiquense y su objetivo pasó de enfrentar a López Obrador a enfrentar al PRI y al 

gobierno de Peña Nieto. Incluso, su discurso se alineó al del tabasqueño, lo que abarca su apuesta por ser candidato 

presidencial, para lo que llegó a formar el llamado Frente Ciudadano por México, evitar el proceso interno en el PAN 

y que la cúpula decida, como ya decidió, que él iría por la Presidencia y el PRD, vía Alejandra Barrales, por el 

Gobierno de Ciudad de México. Y en ese camino el PRI y el gobierno de Peña Nieto, a los que declaró la guerra, se 

convirtieron en los enemigos centrales de Anaya, y a su vez Anaya en el del PRI, dejando todos la cancha libre a 

López Obrador, que goza cómo se enfrentan y el PAN se divide. En otras palabras: cuando tus enemigos estén 

haciendo una pendejada, déjalos, ¡no los distraigas! ¡Y vaya que las están haciendo! 

RETALES 

1. PRESENTE. En esto coincidió ayer Rafael Moreno Valle, quien dijo que él seguirá buscando la candidatura 

presidencial por el frente, y que sería letal para esa alianza que no abrieran a los ciudadanos la selección de 

candidatos y se fueran por la vía cupular, como está hablado. O sea, lo mismo que en PRI y Morena, pero en 

bloque; 
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2. SALIDA. Primero fue Margarita Zavala la que renunció al PAN. Le siguieron José Luis Luege, que fue su 

presidente en el entonces Distrito Federal y el martes la senadora Luisa María Calderón. Su hermano, Felipe, se 

queda. Los senadores Roberto Gil, que se la pensó, y Javier Lozano, también. Darán la batalla desde dentro;  

3. CIERTO. Me dijeron que nunca acusaron a la presidenta del Tribunal Contencioso Administrativo de CdMx, 

Yasmín Esquivel Mossa, por tráfico de influencias. Tan es verdad que baste preguntar a Sergio Aguayo que 

presentó la denuncia. Lo que pasa es que quiere que se olvide. Pero no.  

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que al secretario de Salud, José Narro, se le vio optimista tras su comparecencia en el Senado, pues a pesar de 

las críticas de los legisladores, principalmente sobre la transparencia en los recursos, se dijo listo para tener dos 

rondas más de preguntas y respuestas, y señaló que fue un diálogo “entre los representantes populares de la nación 

con un representante del Presidente”. Feliz por la jornada, que duró cerca de tres horas, el doctor defendió los 

logros en materia de salud y argumentó que para cualquier duda ahí están las cifras. Encarrerado con las 

aclaraciones, rechazó que esté pensando en ser candidato a la Presidencia. ¿De verdad? 

 

:Que quienes tuvieron gran poder de convocatoria ayer fueron los titulares la Agencia de Seguridad, Energía y 

Ambiente, Carlos de Regules; de la Comisión Reguladora de Energía, Guillermo García Alcocer, y de la Comisión 

Nacional de Hidrocarburos, Juan Carlos Zepeda Molina, quienes se reunieron con mandos de la OCDE, legisladores 

de comisiones en la materia e integrantes de la iniciativa privada.  La cita fue anterior a la presentación del estudio 

“Gobernanza de reguladores: impulsando el desempeño de la ASEA, la CNH y la CRE de México”, en la que el 

director ejecutivo de la primera destacó una de las recomendaciones más importantes de la OCDE, es decir, la 

necesidad de dar autonomía e independencia a esta agencia, que pone las reglas ambientales y de seguridad 

industrial a las inversiones derivadas de la reforma energética, representando al momento más de 100 mil millones 

de dólares. 

 

:Que integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, encabezados por 

Eduardo Vargas Romero, anunciaron una inversión de 6 mil millones de pesos en la construcción de 9 mil viviendas, 

entre otras acciones destinadas a la reactivación de la economía de Morelos. El gobernador Graco Ramírez firmó el 

decreto que agilizará las autorizaciones para el desarrollo de conjuntos habitacionales, ahora sí con pleno 

cumplimiento de las normas ambientales y de desarrollo urbano, mientras que los constructores se comprometieron 

a instalar centros de asesoría para apoyar a las familias afectadas por el sismo y la donación al Fideicomiso de 

Reconstrucción de mil 500 pesos por cada vivienda, con lo que se prevé generar 60 mil empleos directos.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Todas las Españas:  

En un principio el 12 de octubre fue simplemente conmemoración del descubrimiento de América. El diario de a 

bordo de Cristóbal Colón declara que, a las dos de la mañana de esa fecha en 1492, el marinero Rodrigo de Triana, 

apostado como vigía en la Pinta que por ser "la más velera" iba delante de las otras carabelas, avistó la isla de 

Guanahaní que Colón nombraría San Salvador. Con el tiempo la fecha se convirtió en el día de la raza española o 

simplemente de la raza. A principios del siglo XX se le llamó el día de la hispanidad y el 12 de octubre pasó a ser la 

fiesta nacional de España. José Vasconcelos impulsó en México el día de la raza iberoamericana en concordancia 

con su concepto de una mestiza raza de bronce. La Virgen de Guadalupe mexicana fue declar ada Reina de la 

Hispanidad en 1928. La nueva monarquía parlamentaria española ratificó el 12 de octubre como la fiesta nacional. 

En México se ha perdido el festejo en buena medida, pero el 12 de octubre sigue siendo fiesta oficial en muchos 

países de América. En Estados Unidos es el día de Colón. En 2002 el venezolano Hugo Chávez declaró la fecha como 

el día de la resistencia indígena. Para España, conmocionada por el intento independentista del gobierno catalán, 
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hoy será una fiesta nacional especial. El presidente del gobierno y el rey Felipe subrayarán la unidad de la nación 

española, mientras que en Cataluña los independentistas afirmarán que la suya es una nación distinta. La 

constitución española de 1978 declara "la indisoluble unidad de la nación española, patria común e indivisible de 

todos los españoles", pero también reconoce "el derecho a la autonomía de las nacionalidades y regiones que la 

integran". ¿Una nación indivisible con nacionalidades en su interior? Eso dice la carta magna. El Estado español es 

uno de los más antiguos de Europa. El matrimonio entre Fernando de Aragón e Isabel de Castilla en el siglo XV fue 

considerado como la creación de "la monarquía de todas las Españas" (Diego de Valera). El fin de la reconquista de 

los reinos musulmanes y la primera expedición de Cristóbal Colón en 1492 son considerados los hitos fundacionales 

del Reino de España. España nunca fue un país con unidad lingüística o cultural. Junto con el castellano, que habría 

de prevalecer en la corte y el gobierno, convivieron desde siempre el catalán, el gallego, el vasco y varios más. Uno 

de los mayores errores de la dictadura franquista fue tratar de erradicar las lenguas y culturas locales. La represión, 

lejos de borrarlas, las fortaleció. La España democrática, sin embargo, les ha dado espacios para subsistir y crecer. 

Ninguna ley puede impedir que un grupo humano se separe de otro para establecer su independencia. Uno de los 

problemas de la constitución española de 1978, ratificada abrumadoramente por el pueblo catalán en referéndum, 

fue declarar indivisible la nación española. Un candado menos fuerte, como el de Canadá o el del Reino Unido, que 

han permitido referendos independentistas en Quebec y Escocia, podría ser un mejor instrumento para la unidad. 

Siempre será más sólida una unidad basada en la libertad que en un mandato legal. Es válido festejar la hispanidad, 

que más que raza es una cultura de muchas razas, lenguas y naciones. La hispanidad tiende lazos desde San 

Sebastián hasta Algeciras en España, desde Alaska hasta la Patagonia en América. Es el reconocimiento de una 

historia y una cultura compartidas que puede mantenerse en libertad. 

 

No lo sabemos 

El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, rechazó ayer negociar la aplicación de la constitución con el 

gobierno de Cataluña. No hay duda. Pero también dijo que los catalanes no quieren la independencia. Y la verdad 

es que eso no lo sabemos. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Criterio-De política y cosas peores… 

 

Un Poquer de Heces:  

Todos los días una mujer entraba en un bar de mala muerte de los muelles y pedía un ron doble, al cual seguían 

muchos más, tantos que la bebedora acababa siempre por caer al suelo privada de sentido. Cuando la veían en esa 

lamentable condición los rudos marineros que frecuentaban el lugar la llevaban al callejón trasero y se aprovechaban 

villanamente de su estado y de sus municipios. Después de numerosas veces que eso sucedió llegó de nueva cuenta 

la mujer y ocupó su acostumbrado sitio en la barra. Le preguntó el de la taberna: "¿El ron doble de siempre?". "No 

-rechazó ella-. Ahora dame un brandy. He notado que el ron me provoca molestias ahí donde te platiqué". Una 

importante empresa buscaba un gerente general. Numerosos aspirantes se presentaron a solicita r el puesto, pero 

el que mejor impresión causó fue uno que tenía un currículo excelente y magníficas recomendaciones. Presentaba 

un inconveniente, sin embargo: un tic nervioso lo hacía guiñar constantemente el ojo izquierdo. El presidente del 

consejo le señaló el detalle. "No hay problema -replicó el aspirante-. Con una aspirina se me quita el tic. Miren 

ustedes". Buscó en los bolsillos de su pantalón, y después de sacar dos docenas de paquetes de condones dio al 

fin con la aspirina y se la tomó. En efecto, ya no guiñó el ojo. "Muy bien -dijo el presidente-. Sin embargo tampoco 

queremos en la compañía a un maniático sexual". "No lo soy -contestó el otro-. Pero ya podrán imaginar ustedes 

lo que sucede cuando llega uno a la farmacia, pide un frasco de aspirinas y luego guiña el ojo". Con la baraja 

mundial se podría formar un póquer de heces. Lo integrarían Donald Trump, de Estados Unidos; Kim Jong-un, de 

Corea del Norte; Nicolás Maduro, de Venezuela, y Carles Puigdemont, de Cataluña.  Todos ellos son lo que los 

americanos llaman con expresiva expresión "a pain in the ass"; los cuatro mantienen constantemente en vilo a sus 

respectivos pueblos, y desconciertan al concierto de las naciones civilizadas. Otros políticos nacionales y extranjeros 

podrían formar un segundo póquer semejante, y otro, y otro, y otro más. Ya irán saliendo poco a poco, según las 

circunstancias nacionales o internacionales lo demanden. Digamos por de pronto que el catalán Puigdemont no 

quedó bien ni con los suyos ni con los ajenos. El bocado que mordió era demasiado grande, y se le atragantó. Tuvo 
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que patrasearse, como se dice en lenguaje popular de quien recula después de proferir bravatas que entusiasmaron 

a quienes se muestran ahora desilusionados por la ambigua actitud que a fin de cuentas asumió quien parecía león 

y devino en vacilante corderito. Puigdemont acabó diciendo el vergonzoso "sí pero no" de los que no pueden 

mantener el imprudente sí que en un principio dieron. Más temprano que tarde tendrá que irse a su casa seguido 

por el desencanto y menosprecio de aquellos que creyeron en él y en su aventura de separatismo. Su ausencia de 

la escena pública será cosa de bien lo mismo para España que para Cataluña. Lo veremos. Una mujer de tacón 

dorado le dijo a un sujeto: "Por mil pesos hago de todo". "Está bien -aceptó el tipo-. Vamos a mi casa y 

píntamela".Tirilita dio a luz a su bebé, y toda su nutrida parentela fue a conocer al recién nacido. Tíos, primos, 

sobrinos, cuñados y concuños formaron ruidoso corro en torno de la cuna y revisaron con mirada crítica al bebé, 

que estaba como Dios y su mamá lo pusieron en el mundo: encueradito. Opinó el tío Chinguetas: "No será futbolista:  

tiene las piernas demasiado cortas". Juzgó el abuelo Atolio: "No será pitcher de beisbol: tiene los brazos demasiado 

cortos". La tía Macalota sentenció: "Tampoco será estrella del cine pornográfico". FIN. 

 

 (Catón, página 16) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Gobernadores hacen “fuchi” a Anaya 

Ya se había visto en la imagen. Él rodeado de los 12 gobernadores del PAN. La foto iba a ser la prueba de que había 

unidad en el partido tras la ruidosa salida de Margarita Zavala. Sin embargo, la historia no se pudo contar como se 

planeó, pues nos dicen que no todos los mandatarios acudieron el pasado lunes a la convocatoria emitida por el 

dirigente Ricardo Anaya. Al llamado del jefe —y para algunos el dueño— del partido, solo participaron en un 

encuentro en la CDMX los gobernadores de Baja California, Francisco Vega; de Guanajuato, Miguel Márquez, y de 

Veracruz, el aliancista Miguel Ángel Yunes. Dos azules puros y un aliancista. Desde luego, nos explican, la 

convocatoria no fue ex profeso para tomarse la foto, sin embargo, algunos gobernadores tuvieron mejor olfato que 

otros. Panistas nos dicen que quien sepa leer señales algo le dirá el hecho de que sólo tres de 12 gobernadores —

10 panistas y dos aliancistas— acudieron al llamado del líder. Matemática pura aplicada a la política. 

 

Cumbre Zavala-Moreno Valle 

Vaya que había temas de qué platicar, pues por más de dos horas los aspirantes a candidatos presidenciales, el 

panista Rafael Moreno Valle y la hoy independiente Margarita Zavala mantuvieron ayer una reunión. La presencia 

de ambos no pasó desapercibida para los comensales del restaurante la Hacienda de los Morales. A la distancia se 

apreciaba una charla animada y cordial entre don Rafael y doña Margarita. Al final, los ex compañeros de partido 

se despidieron con afecto. Habrá que ver qué les depara el destino, porque la política es tan caprichosa que podrían 

ser adversarios o en algún momento aliados en 2018. 

 

Celebran 194 años de orgullo 

De manteles largos estuvo la Secretaría de la Defensa Nacional con la conmemoración de los 194 años de la 

fundación del Heroico Colegio Militar. La fecha en la que fue fundada la institución —encargada de brindar 

enseñanza profesional a los oficiales del Ejército mexicano— es muy importante dentro del calendario cívico de la 

Sedena. Sin embargo, nos dicen, durante esta administración cobra especial relevancia, pues el secretario, el general 

Salvador Cienfuegos, fue de 1997 a 2000 el director de esta casa de estudios de los militares mexicanos.  

 

Cierran acuerdo IMSS y sindicato 

Muy discretos, sin hacer olas y en medio de pleitos entre los políticos, el Instituto Mexicano del Seguro Social, a 

cargo de Mikel Arriola, y el sindicato del IMSS, encabezado por el diputado Manuel Vallejo, cerraron un acuerdo en 

la revisión del contrato colectivo de trabajo para el periodo 2017-2019. Nos explican que los representantes de la 

institución y la organización sindical determinaron un aumento general sobre 5.15% —3.05 corresponden al salario 

y 2.10 en prestaciones—. Don Mikel y don Manuel firmarán la documentación este jueves, con el propósito de que 

el nuevo contrato y las prestaciones salariares comiencen a partir del 16 de octubre. En el equipo del director del 

IMSS están que echan cohetes con esta negociación. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

SI NO hay cambio de última hora, hoy se reunirá Enrique Peña con un grupo de capitanes de empresa que más 

bien parecen almirantes, pues son los del llamado Grupo de los 10. ENTRE los que se prevé asistan a Los Pinos 

están los jefes de Femsa, José Antonio Fernández; de Cemex, Fernando González Olivieri; de Alfa, Armando Garza 

Sada; de Frisa, Eduardo Garza T.; de Deacero, Raúl Gutiérrez Muguerza; y de Vitro, Adrián Sada. También podrían 

llegar Ricardo Martín Bringas, de Soriana; y Enrique Zambrano Benítez, de Proeza. EN LA AGENDA hay tres temas: 

el primero, el de la renegociación del TLC. Dados los amagues de Donald Trump de romperlo, los empresarios 

quieren saber si el gobierno tiene un Plan B y en qué consiste. EL SEGUNDO, insistir en que, en el proceso de 

reconstrucción, se dé preferencia a los insumos nacionales. Y, obviamente, el tercer asunto es tantear directamente 

con Peña cómo anda la jugada electoral hacia 2018.  

TÍPICO: los diputados quieren legislar sin tomar en cuenta a los involucrados. La priista Bárbara Botello presentará 

hoy su iniciativa para reformar el artículo 115, que regula la vida de los municipios. SIN EMBARGO, la Federación 

Nacional de Municipios de México, integrada por alcaldes también tricolores, se queja que la diputada se niega a 

escucharlos. La agrupación que encabeza Manuel Ignacio Acosta, de Hermosillo, organizó para este mes foros con 

alcaldes y especialistas, de la mano del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal. PERO en 

San Lázaro como que no quieren esperar a conocer sus propuestas. 

NO ES por fomentar el sospechosismo, pero a más de uno sorprendió el encuentro, en un desayunadero de Paseo 

de la Reforma, entre el dirigente del PRI en Chiapas, Julián Nazar; y el ex gobernador Roberto Albores Guillén. LA 

REUNIÓN es relevante, pues el hijo del polémico ex mandatario ha sido acusado de recurrir a todo tipo de mañas 

para ser el candidato priista a la gubernatura. ¿Y quién creen que se unió a la mesa? Precisamente el senador 

Roberto Albores Gleason. SERÍA interesante saber por qué se vieron en la CDMX y no en Chiapas, pero sobre todo 

si de estas reuniones están enterados los otros precandidatos como Armando Melgar y José Antonio Aguilar, así 

como el líder priista Enrique Ochoa y el propio gobernador Manuel Velasco. Porque ni modo de pensar que se vieron 

a escondidas, ¿o sí? 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
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